
 

Protokoll der vierzehnten ordentlichen Sitzung des Studierendenparlaments am 13.07.2023 

 

 

Beginn der Sitzung: 18:54 

Ende der Sitzung: 20:01 

Anwesenheit per Anwesenheitsliste (siehe Anhang)  

 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit (§ 10 Abs. 5 SdS) 

2. Genehmigung und gegebenenfalls Änderung der Tagesordnung 

3. Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 29.06.2023 (Drs. 2022/048) und 06.07.2023 (Drs. 2022/049) 

4. Nachwahl des AStA-Vorstandskollektivs 

5. Erste Lesung des Nachtragshaushalts 2023 (Drs. 2022/42) 

6. Zweite Lesung des Nachtragshaushalts 2023 (Drs. 2022/42) 

7. Mitteilungen und Anfragen an das Präsidium 

8. Bericht der Öffentlichkeitsbeauftragten 

9. Bericht des AStA-Vorstandes 

10. Berichte aus den AStA-Referaten 

11. Bericht der studentischen Senatsmitglieder 

12. Bericht der studentischen Vertretung im Verwaltungsrat der Studierendenwerke 

13. Sachanträge 

14. Resolutionen 

15. Verschiedenes 

 

 

1) Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit (§10 Abs. 5 SdS) 

Der Präsident eröffnet die Sitzung und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 14 Mandatsträger*innen anwesend. 
 

2) Genehmigung und gegebenenfalls Änderung der Tagesordnung 

Alejandro (SDS/LatAm): TO Punkt 4) Nachwahl des AStA Vorstandskollektiv streichen. 
Bleta (JuSos): Arlina möchte aus Kapazitätsgründen aufhören und soll daher soll Nabila (JuSos) nachgewählt werden. 
Alejandro: TO Antrag zurückgezogen. 
 

3)    Genehmigung des Protokolls der vom 29.06.2023 (Drs. 2022/048) und 06.07.2023 (Drs. 2022/049) 

Das Protokoll ist genehmigt. 

4) Nachwahl des AStA-Vorstandskollektiv 

Calvin (Präsidium): Ist sich nicht sicher wie das Verfahren ist. Gibt zu die GO nicht gelesen zu haben.  
Bleta : Erklärt ihm das Verfahren. Schlägt Nabila Sayah (JuSos) für das AStA-Vorstandskollektiv vor.  
Nabila: 24 Jahre alt, Soziologie im Master (vorher München), seit April im Feminismusreferat des AStAs. Hat Papaya-
Workshop im Oktober organisiert. Freut sich auf die Arbeit im AStA-Vorstandskollektiv. Wichtige Themen: Soziales und 
Antirassismus. Fragt ob es Rückfragen gibt.  
Keine Rückfragen.  
 
Calvin (Präsidium): Nimmt Präsidiumspause.  
 
Wahlkommission: Bastian Schindler (JuSos), Luca Groß (SDS/LatAm), Alejandro Gomez Laverde (SDS/LatAm). 
 
1. Wahlgang  
12 Ja  
3 Nein  
1 Enthaltungen 
 
Nabila ist nicht gewählt. 
 
2. Wahlgang  
11 Ja  
5 Nein  
0 Enthaltungen  
 



Nabila ist nicht gewählt.  
 
3. Wahlgang 
12 Ja  
4 Nein 
0 Enthaltungen  
 
Nabila ist mit einfacher Mehrheit als Mitglied des AStA-Vorstandskollektivs gewählt.  
 

 
5)  Erste Lesung des Nachtragshaushalts 2023 (Drs. 2022/42) 

Calvin: Macht darauf aufmerksam, dass der Nachtragshaushalt nicht sachgemäß eingegangen ist.  
Bleta (JuSos): Warum?  
Noah (RCDS): Ist nicht innerhalb der 10-tägigen Frist eingangen. Hätte nochmal rumgehen sollen. Die Begründung für den 
Nachtragsahaushalt wurde nicht schriftlich eingereicht.  
Bleta (JuSos): Matthias (nicht anwesend) sagt, dass das noch nie so gemacht wurde und keine Begründung bräuchte.  
Pia (GHSG): Sagt, dass das Präsidium dafür verantwortlich ist, dass die Informationen des AStAs richtig versendet werden. 
Felix (GHSG): Muss nur eingehen, braucht keine schriftliche Begründung. 
Noah (RCDS): Verliest nochmal GO. Aus der GO steht hervor, dass die Begründung schriftlich eingehen muss.  
Bleta: Haben wir nie so gemacht.  
Calvin: Wenn das so in der GO steht, können wir den TO Punkt nicht behandeln. 
Bleta: Ich kann euch die Begründung verbal zusenden.  
 
JuSoS nehmen 10-minütige Fraktionspause (19:29). 
Sitzung geht weiter 19:44. Beschlussfähig mit 16 Mandatsträger*innen.  
 
Calvin: Nach Absprache mit AStA wird der und der  TO Punkt nicht behandelt. Vorschlag: Zur nächsten StuPa Sitzung 
Nachtragshaushalt einreichen (dieses Mal mit begründung).  
Keine Gegenrede. Damit entfallen TOP 5) und 6). 
 
 

6)  Zweite Lesung des Nachtragshaushalts 2023 (Drs. 2022/42) 

 
Entfällt. 
 

7)  Mitteilungen und Anfragen an das Präsidium 

 
Keine Mitteilungen und Anfragen an das Präsidium.  
 

8)  Bericht der Öffentlichkeitsbeauftragten 

 
       Öffentlichkeitsbeauftragter nicht anwesend.  

9)  Bericht des AStA-Vorstandes 

 
Alejandro: Anfrage an das Präsidium. Wann werden die StuPa Ergebnisse veröffentlicht?  
Calvin: Kann die Anfrage nicht beantworten.  
Bleta: Sagen Enes, dass sie so schnell wie möglich Bescheid.  
 
Bleta: Verschiedene Projektanträge. Haben sich zusammen mit KOZ Koordination die finanzielle Lage des KOZ angeschaut. 
KOZ Partys nehmen nicht so viel ein wie geplant. Eine zweite KOZ Koordination soll eingestellt werden. PMs die in letzter 
Zeit geschrieben wurden sind auf der Internetseite einsehbar. Haben sich mit Personalsachen auseinander gesetzt, u.A. 
Änderung von Verträgen. Es wird über den fzs gesprochen. Es werden Aufgaben verteilt, bspw. für die Kritischen 
Einführungswochen. Planung für die KEWs gehen los. Auseinandersetzung mit dem KfZ-Referat. RMV ist immernoch ein 
Thema. Bereiten auch den Jour fixe (mit dem Uni-Präsidium) vor. 
Pia: Nichts hinzuzufügen.  
Nabila: Ebenfalls.  
Bleta: Werden beim Jour fixe einbringen, dass die 26 Grad Kühlung zu heiß sind (zum lernen).  
Calvin: Haben sie darüber geredet? Begründung wegen Umwelt oder Strompreise? 
Bleta: Glaubt es ist nur eine Energiesparmaßnahme, ähnlich wie im Winter (19 Grad).  
Kenneth (GHSG): Nachfrage zu den Energiesparmaßnahmen. 
Bleta: Uni Präsidium weiß evtl. nicht was da vor sich geht. Schauen, an wen man sich wenden kann. 

 

10) Berichte aus den AStA-Referaten 

 
Kenneth: (Referat Studienbedingungen) Erstes Treffen des Arbeitskreises Generativer KIs. 15.07. um 1 Uhr.  
Calvin: Nachfrage, worum es genau geht.  
Kenneth: ChatGPT soll für Hausarbeiten genutzt werden dürfen. Schickt Einladung zum Arbeitskreis über StuPa Verteiler.  
Anwesende Referate:  
Studienbedingungen, HoPo, Zeitung, Feminismus, Verkehr, Soziales, Wohnraum.  
Calvin: Da vor kurzem die letzte StuPa Sitzung stattgefunden hat, Vorschlag  



 

11. Bericht der studentischen Senatsmitglieder 

 

Studentische Senatsmitglieder nicht anwesend.  

 

12. Bericht der studentischen Vertretung im Verwaltungsrat der Studierendenwerke 

 

Nicht anwesend. 

 

13. Sachanträge 

 

Es liegen keine Sachanträge vor.  

Alejandro: Beantragt mündlich die Wahlergebnisse für StuPa (Wahlbeteilgung, Ergebnisse absolut/Prozent, Sitzverteilung) auf der AStA-

Website, dem Insta zu veröffentlichen.  

Mit 1 Ja Stimme und 13 Enthaltungen abgelehnt.  

 

14. Resolutionen 

 

Es liegen keine Resolutionen vor.  

 

15. Verschiedenes 

 

Calvin: entschuldigt sich, dass er nicht optimal vorbereitet war. 

 

- Ende der Sitzung - 

 

 

 

 

________________________________________  ________________________________________ 

Alessio Dale                  Bleta Berisha 

Präsident des Studierendenparlaments   Schriftführerin 

 


